



contact@egyptologie33.fr

# Association Bordelaise d'Égyptologie

<https://egyptologie33.fr>

<https://www.facebook.com/33.egypte>



## Samedi 27 avril à 14h30

### Sehel, un sanctuaire de granit

# Annie Gasse

Dr en Égyptologie, Université Lyon 2

Directeur de recherche émérite au CNRS (ASM UMR 5140)

*Séhel est une île située au sud de l'Égypte, à environ 3 km d'Éléphantine, à peu près en face des carrières de granit d'Assouan. C'est une des plus grandes îles de la Première Cataracte, le dernier endroit, depuis sa source, où le Nil traverse des amoncellements de rochers avant de s'écouler au long de la vallée.*

*Comme toute la région, Séhel est un affleurement du granit rose qui fut recherché depuis l'aube de l'histoire pharaonique. Ce n'est qu'à l'époque romaine que certaines parties de l'île furent exploitées comme carrières. Auparavant, l'endroit fut très régulièrement fréquenté par les membres des expéditions en quête de la pierre d'Assouan venus rendre hommage aux divinités de l'île, en particulier Ânouqet. Cet aspect de « sanctuaire » n'apparaît pas au premier regard. En effet, les rochers sont couverts d'inscriptions commémorant la présence des troupes de passage pour rapporter des blocs pour un temple, un obélisque pour Hatchepsout, etc.*



*Mais, en tentant d'examiner l'ordre selon lequel furent gravées ces inscriptions, on découvre une organisation qui révèle que Séhel fonctionna comme un véritable lieu de culte.*

## Maison de l'Archéologie

Université Bordeaux Montaigne - 33600 Pessac - Tram B Unitec

**Entrée gratuite pour les étudiants et demandeurs d'emploi**

Tout public 10 €, adhérents ABE, Kemet, France-Egypte Limoges 5 €

Egalement en visio-conférence (Inscription sur le site de l'ABE avant le 26 avril)